
近8场比赛仅取得1场胜利，申花本赛季的开局表现并不能称得上令人满意。但团队的低迷无法掩盖个人的光
芒，尤其是新援艾迪的惊艳发挥，是申花目前为止最大的收获。其实能有这样的表现，不但俱乐部没想到，艾迪自己
也没想到，对于未来，他也给自己定下了一个大目标和一个小目标。 青年报记者 蔡创
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艾迪：今年小目标是进一个球

青年报：新赛季到目前为止已

经踢了八场比赛，你有6场比赛担

任了首发，感觉怎么样？

艾迪：感觉一场比一场踢得好
吧，也越来越有信心。在赛季初的
几场比赛中我踢的是左后卫，当时
在场上就感觉有点拘谨，生怕犯
错，也不太敢助攻，主要是因为潜
意识里想要先把自己的本职工作
做好。但几场下来过后，感觉自信
心有了一个很大的提高，在面对外
援时也敢于过人和做动作了。等
逐渐适应了中超节奏之后，自信心
也上来了，所以压上的次数也越来
越多。除此之外，根据球队的需要
对于场上的不同位置也做了一些
不同的尝试。

青年报：你赛季到目前为止的

表现让不少人眼前一亮，也得到了

大家的肯定和赞誉，在赛季开始之

初你有想到过自己会有这样的表

现吗？

艾迪：说实话确实没有想到，
因为在西班牙冬训期间，没有任何
预兆说我新赛季能锁定一个首发
名额，而我给自己的定位其实也就
是替补。

青年报：那是什么原因让你成

功赢得了吴指导的信任，从而锁定

一个首发名额？

艾迪：一方面因为我给自己的
定位就是替补，所以心态放得比较
好；其次是去年一年的葡超留洋经
历，对自己的锻炼价值非常大，别
看只有短短的一年，但就是这一
年，跟随博阿维斯塔这样的葡超强
队，它的高强度训练，还有我参加
的比赛，对我都是一种全新的挑
战。如果当时我留在国内，可能不

会有这么大的提升。那边的节奏，
对抗，还有饮食、恢复等各方面硬
件软件，对我来说都是一个全新的
体验。所以回到中超，我能这么快
成功立足。

青年报：这赛季足协的新政较

去年更加严苛，上三名外援则要上

三名 U23，再除去门将，留给剩下

国内球员的上场机会其实只有三

个，但你却能够牢牢占据一个首发

位置，你之前自己有想到过吗？

艾迪：的确，新政对于我们这
些非 U23 的球员来说冲击是最大
的，不过今年球队要三线作战，对
于人员的轮换需求比较大，自己的
机会相对来说会多一点；除此之
外，球队今年也遭遇了很严重的伤
病，很多时候都没法拼凑出一条完
整的后防线，而我恰恰左后卫、中
卫以及右后卫都能踢，所以相对来
说机会多一点。

青年报：新赛季以来你踢过了

边后卫、中卫，在你看来这两个位

置有什么不同，自己更适应哪个？

艾迪：相对来说边后卫对于助
攻的要求更高，需要你不停地来回
奔跑，因此在体力上感觉更累一
点；而中卫作为球队的最后一道防
线，承担的责任比较重要一点，而
且需要和另一名中卫配合呼应，在
精神上的压力要大一些。

但对于我来说不管踢什么位
置其实都还蛮适应的，我以前踢边
后卫比较多，但我个人并不局限于
右边后卫的位置，左右两个边对我
来说都差不多。在大连阿尔滨的
时候是踢左边后卫，因为我速度比
较快，往返能力强，左右脚也都比
较均衡，所以以前都是踢边后卫。

后来去了葡超，经过这一年的锻
炼，我在中卫位置上越来越熟悉
了，而且经常与欧洲球员的对抗，
相比中超肯定是强度更大的，所
以回到国内，我也适应得很快。
此外球队从西班牙冬训回来后，
在康桥的训练中，我也练了中后
卫。因此至于以后在申花队踢哪
个位置，主要还是看球队的需要，
主教练把我安排在哪里，我就发
挥出百分之百的努力，为球队作出
贡献。

青年报：你觉得自己目前还有

哪些可以提高的地方？

艾迪：首先在对抗方面，其次
还有意识方面，包括与队友的呼应
和默契度上，对于我来说，把我放
在中卫位置上，我的任务就是帮助
门将零封对手，所以每一个对手有
威胁的进攻，都要竭尽全力地去化
解威胁，阻止对手的进球。通过平
常认真的训练，百分百的努力，才
会让自己在场上有充沛的体能，随
时做好去回追、去拦截的准备，去
做好场上每一个细节。

青年报：目前在队中和谁搭档

比较默契？

艾迪：孙凯吧，因为我们从小
一起踢球，现在也住一个宿舍当
然有小柏、小曹，还有李运秋，这
些从小一起长大的好兄弟，另外
秦升、孙世林都是大连人，我也在
大连踢过球，所以我和大家沟通
一点都没有问题，大家都在帮助
我尽快地融入球队。但现在我和
栗鹏搭档中后卫的次数比较多，不
过我们在冬训期间从来没有合练
过，所以默契度方面还需要提高一
下。

新赛季的表现连自己都没想到

青年报：球队是时隔六年重

返亚冠赛场，对于你来说也是首

次征战亚冠，在你看来亚冠赛场

和中超赛场区别是什么？

艾迪：中超是纯竞技层面的
争夺，而亚冠除了竞技之外，还
在一定程度上代表着国家，有一
定的荣誉感在里面。所以相对
来说踢亚冠比踢中超要紧张一
些；不过在节奏和对抗方面，目
前的中超由于有不少大牌强力
外援，所以其实也不比亚冠差多
少，他们更多的可能还是在细节
方面做得比我们好一些。

青年报：在亚冠客场对阵水

原三星的的比赛中，你在球队落

后时成功制造了一个点球，帮助

球队从客场抢回一分，当时是怎

么想的？

艾迪：那场比赛我原本踢得
是中卫，不过当球队落后时自己
又被重新调整到了边后卫，当时
就想的是尽可能把自己边路冲
击力强的优势发挥出来，因此也
就拼出了那个点球。

青年报：新赛季以来球队一

度7场不胜，其实这并不是球队

的真实实力，在你看来哪场比赛

没能拿下比较遗憾？

艾迪：联赛首个主场对亚泰
吧，当时也是对于困难估计不足，
再加上球队伤病等因素和自己的
一些原因没做好，导致没能拿下。

青年报：经过这个休赛期，

球队中的不少伤病都将迎来复

出，包括原先和你存在竞争的主

力队员，担不担心自己的位置受

到冲击？

艾迪：这个休赛期对我们来
说很关键，因为球队的伤病和疲
劳情况很严重，需要时间来休息
和调整一下。而随着伤员的复
出，对于整个球队来说肯定是有
帮助的，我不应该再着眼于这些
个人得失的眼前利益；况且良性
的竞争无论是对于球队和个人
来说都是有利无害的，在赛季初
我和李运秋私下里也就这个问
题进行过交流，我跟他也达成了
共识，良性的竞争其实是对双方
都是非常有益的事情，可以促进
自己的提高。而且我也相信自
己有能力去争取一个首发名额。

青年报：对于这个赛季给自

己定了什么目标？

艾迪：大目标肯定是想进入
国家队，这是每一个职业球员的
梦想，我也不例外，最近朋友们
都在鼓励我，让我更好地努力表
现，接下来我的职业生涯，希望
能够尽快实现成为国脚的目
标。当然，只有帮助申花队取得
更多的胜利，我的表现才能获得
国家队主教练的认可。

当然小目标希望能在这个
赛季有一个进球，虽然我踢的是
后卫，本职工作是先做好防守。
但之前已经制造过一个点球了，
希望进球也能尽快到来吧。

对于这个赛季
艾迪也有小目标

艾迪作为申花的新援在场上表现出色。


